



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(del 13 al 20 de octubre de 2023)

BusinessEurope: mensajes al Consejo Europeo de octubre

20/10 BusinessEurope remitió al Consejo Europeo, de cara a la cumbre prevista para los próximos 26 y 27 de octubre, una carta bajo el título “facilitar la actividad empresarial en Europa, la clave para un futuro mejor”. En ella, recoge las acciones urgentes que necesita la industria europea para restablecer su competitividad. En primer lugar, pide actuar de urgencia para reparar la economía, revirtiendo la pérdida de peso frente a otras potencias y eliminando las barreras regulatorias. En segundo lugar, solicita adoptar medidas para mitigar el impacto del IRA estadounidense, incluyendo el aprovechamiento del Consejo de Comercio y Tecnología y evitando una carrera de subsidios nociva para el mercado único. En tercer lugar, insta a los Veintisiete a impulsar la competitividad, dando respuesta a la escasez de mano de obra y apoyando el *upskilling* y *reskilling*, concluyendo tratados comerciales clave e implementando la reducción del 25% de obligaciones de *reporting* y del Test de Competitividad. En cuarto lugar, en el contexto del apoyo a Ucrania, defiende que las normas ESG apoyen la financiación del sector de la defensa. Por último, reivindica la importancia de contar con un presupuesto adecuado para la UE, priorizando una mejor ejecución de los fondos existentes y reconociendo el potencial de STEP para facilitar el acceso a éstos. Como conclusión, anima a las instituciones europeas a continuar con los compromisos adoptados en la Cumbre de Granada para situar la competitividad y resiliencia a largo plazo en el centro de la Agenda Estratégica de la UE 2024-2029. [Más información](#)

Comisión Europea: programa de trabajo para 2024 “Resultados para hoy y preparación para el futuro”

17/10 La Comisión Europea presentó su programa de trabajo para 2024, el último año de la actual legislatura y a ocho meses de que se celebren las elecciones europeas (6-9 junio 2024). El programa pretende abordar tres desafíos económicos para la industria europea: la escasez de mano de obra y de personal cualificado, la inflación y la necesidad de simplificar la actividad empresarial; así como avanzar en el Pacto Verde Europeo y la transición digital y continuar con el apoyo a Ucrania. En concreto, la Comisión prevé presentar 18 nuevas propuestas, entre las que destacan paquetes sobre la energía eólica, la movilidad del talento o la ampliación, así como una propuesta de Directiva sobre los Comités de Empresa Europeos y una estrategia industrial de defensa europea. Asimismo, planea la retirada de 6 propuestas y señala 154 iniciativas legislativas que, a su juicio, requieren de una rápida adopción por parte de los colegisladores. Por último, incluye un listado de iniciativas para “racionalizar” los requisitos de *reporting* en línea con la intención de reducir las cargas de *reporting* en un 25%; tal y como se anunció en la Comunicación sobre competitividad de la UE a largo plazo de marzo de 2023. Bajo este apartado, señala 15 propuestas publicadas desde marzo de 2023 para racionalizar los requisitos de *reporting*, sugiere otras 26 adicionales a presentar y anuncia que se realizarán 16 evaluaciones y controles de adecuación durante 2024. [Más información](#)

Las comisiones de Unión Europea y de Relaciones Internacionales de CEOE debaten sobre la Cumbre de Granada

17/10 La reunión conjunta de las comisiones de Unión Europea y de Relaciones Internacionales de CEOE contó con la participación de Diego Rubio, director de la Oficina Nacional de Prospectiva y Estrategia de la Presidencia de Gobierno, encargada de la elaboración del informe ResilientEU 2030 (que el presidente del gobierno en funciones presentó en CEOE el 13 de septiembre pasado como base para los debates en el Consejo Europeo informal celebrado en Granada el pasado 6 de octubre). Su intervención puso el foco en las razones detrás de la decisión de la presidencia española del Consejo de la UE de asumir como prioridad el desarrollo del concepto de Autonomía Estratégica Abierta, así como las principales conclusiones de la Declaración de Granada. Todo ello en un contexto de los debates entorno a la adopción de la nueva Agenda Estratégica de directrices y políticas generales de la UE para el periodo 2024-2029. [Más información](#)

Política comercial: principales resultados del Consejo informal de Valencia

20/10 En la sesión de hoy está previsto que los ministros de Comercio debatan sobre el papel que puede desempeñar la política comercial a la hora de minimizar los riesgos derivados de las interdependencias económicas, en línea con la Comunicación sobre Seguridad Económica presentada por la Comisión Europea en junio. Asimismo, harán un balance de las negociaciones comerciales entre la UE y la India, y de las perspectivas para alcanzar un acuerdo de libre comercio “equilibrado, ambicioso y mutuamente beneficioso” con dicho país. Igualmente, se abordará el estado de situación de las negociaciones comerciales bilaterales en curso entre la UE y otros países y regiones, así como del progreso para la entrada en vigor de los acuerdos ya negociados, con un especial foco en los acuerdos con Chile, México y Mercosur. [Más información](#)

Justicia y Asuntos de Interior: principales resultados del Consejo JAI

19-20/10 El Consejo debatió sobre la dimensión exterior de la migración y el estado de las negociaciones relativas a los expedientes que forman parte del Pacto de Migración y Asilo. También aprobó un nuevo calendario para la implementación de los sistemas de intercambio de información para la lucha contra el crimen, control de fronteras y gestión de la migración. De acuerdo con este, se prevé que el sistema de entradas y salidas esté operativo en otoño de 2024, mientras que el Sistema Europeo de Información y Autorización de Viajes se pondrá en marcha en primavera de 2025. Los ministros también deliberaron sobre las implicaciones de la situación en Oriente Medio para la seguridad interna de la UE. Al respecto, Fernando Grande-Marlaska, ministro del Interior en funciones, expresó su preocupación por el aumento en la radicalización, los delitos de odio y la polarización en el actual contexto de violencia e incidió en la necesidad de “rebajar cuanto antes la tensión en la zona”. Por último, el Consejo abordó el estado general del espacio Schengen y el progreso realizado en la propuesta para combatir el abuso sexual de menores con el fin de que pueda adoptar su posición pronto. En la sesión que se está celebrando hoy, se prevé que los ministros debatan sobre la lucha contra la impunidad en la guerra de agresión de Rusia, la cooperación judicial con América Latina y la armonización de la legislación en materia de insolvencia. [Más información](#)

Política económico-monetaria: paso hacia la fase de preparación del euro digital

18/10 El Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE) decidió, una vez concluido el periodo de investigación, pasar a la fase de preparación para el euro digital de cara a sentar las bases para una posible moneda digital. Esta incluiría la elaboración de las normas de funcionamiento y la selección de potenciales proveedores de su plataforma e infraestructura. Se prevé que tenga una duración de dos años, involucrando a distintos actores (Instituciones públicas, sector privado, ciudadanos y resto de partes interesadas) y esperará a su vez a la conclusión del proceso legislativo europeo antes de tomar una decisión final sobre la idoneidad de su emisión. El Eurogrupo, por su parte, celebró la decisión del BCE y reafirmó su compromiso con la institución bancaria europea a la hora de

seguir desempeñando un papel activo para la promoción de un anclaje político estratégico complementario a los futuros trabajos. *Más información: BCE, Eurogrupo*

Asuntos Exteriores: declaraciones institucionales UE ante el conflicto entre Israel y Palestina

15-18/10 Los jefes de Estado y Gobierno mantuvieron un Consejo Europeo extraordinario en el que condenaron los ataques de la organización terrorista Hamás contra Israel, expresaron su solidaridad con el país y reconocieron su derecho a la legítima defensa en consonancia con el Derecho internacional humanitario, tal y como se expresa en la declaración adoptada por los Veintisiete sobre la situación en Oriente Próximo. Asimismo, reafirmaron su compromiso de cooperar con socios de la región para alcanzar una paz duradera y sostenible basada en una solución de dos Estados. Por su parte, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, incidió en un debate en Sesión Plenaria en que no existe una contradicción en solidarizarse con Israel y actuar ante las necesidades humanitarias de Palestina. En este sentido, destacó la decisión de la Comisión de triplicar la ayuda humanitaria a Gaza y la puesta en marcha de un puente aéreo humanitario con Egipto para canalizar la llegada de la misma. Además, los eurodiputados adoptaron (500+, 21-, 24º) una resolución en la que trasladan su apoyo a Israel y su población, denuncian el apoyo de Irán a Hamás y respaldan el incremento del apoyo financiero a la Franja de Gaza, pero reclaman a la Comisión una revisión exhaustiva de toda la ayuda dirigida a Palestina con el fin de garantizar que el dinero europeo no financie directa o indirectamente el terrorismo. *Más información: Consejo, Comisión Europea, Parlamento Europeo*

Legislar Mejor: convocatoria de datos sobre las cargas administrativas

17/10 La Comisión Europea abrió, siguiendo la presentación de su programa de trabajo para 2024, una convocatoria de datos para identificar aquellos requisitos de *reporting* que podrían eliminarse o racionalizarse sin socavar los objetivos políticos. El fin es utilizar estos datos para elaborar planes concretos de racionalización para 2024 y más allá, avanzando en el cumplimiento del objetivo de reducir los requisitos de *reporting* en un 25%. La Comisión prevé así dar continuidad a las iniciativas ya presentadas este año y aquellas anunciadas en su programa de trabajo para 2024 con este fin. Las partes interesadas podrán enviar comentarios hasta el 28 de noviembre. *Más información*

Consumidores: medidas para modernizar y simplificar la resolución extrajudicial de litigios

17/10 La Comisión Europea publicó una iniciativa para revisar el marco actual de resolución extrajudicial de litigios compuesta por: (i) una propuesta de Directiva relativa a la resolución alternativa de litigios en materia de consumo, (ii) una propuesta de Reglamento para la supresión de la plataforma de resolución de litigios en línea y (iii) una Recomendación para los mercados en línea que tengan un mecanismo de resolución de litigios para alinearlos con los estándares europeos. El objetivo de estas propuestas es ampliar la tipología de conflictos que pueden ser resueltos por medio de la resolución alternativa de litigios, incluyendo prácticas como la manipulación publicitaria o los bloqueos geográficos. Además, pretenden mejorar el apoyo a los consumidores para iniciar un procedimiento, ofreciendo asistencia sobre su funcionamiento, el posible coste o la documentación necesaria, además de plantear medidas para hacer que los procesos de resolución extrajudicial sean más rápidos, para incentivar su uso por parte de las empresas. *Más información*

Energía: posición negociadora del Consejo sobre la reforma del mercado de la electricidad de la UE

17/10 En el marco de la reunión del Consejo de Energía, los Veintisiete Estados miembros adoptaron una orientación general sobre la propuesta de Reglamento para mejorar la configuración del mercado de la electricidad de la UE. El acuerdo prevé que los contratos bidireccionales por diferencia sean el modelo de uso obligatorio para los contratos a largo plazo con participación de financiación pública, con algunas excepciones. Estos contratos se aplicarían a las inversiones en nuevas instalaciones de generación de electricidad que utilicen energía eólica,

energía solar, energía geotérmica, energía hidroeléctrica sin embalse y energía nuclear. También podrán aplicarse a las inversiones destinadas a prolongar la vida útil de la capacidad de producción existente como aclaró posteriormente la comisaria europea de energía, Kadri Simson. En cuanto a los ingresos generados a través de estos contratos, la orientación general establece que podrán redistribuirse entre los clientes finales y también utilizarse para financiar costes de los sistemas de ayudas directas a los precios o las inversiones para reducir los costes de la electricidad para los clientes finales. Dado que el Parlamento Europeo ya adoptó su posición negociadora (14/09) sobre la propuesta, los trilogos comenzaron inmediatamente (19/10). La presidencia española del Consejo avanzó que su objetivo es llegar a un acuerdo final antes de fin de año. Esta propuesta forma parte del paquete relativo a la reforma del mercado de la electricidad, que también engloba la propuesta de Reglamento REMIT (cuyos trilogos comenzaron el 21/09). *Más información*

Política económico-financiera: principales resultados del Eurogrupo y el Consejo ECOFIN de octubre

16-17/10 El Eurogrupo centró sus debates entorno a los actuales retos económicos, principalmente el impacto en su conjunto de la inflación, y las prioridades de actuación de la zona del euro para 2024, en particular en relación con la competitividad de la economía europea. Además, abordó los avances en el proyecto del euro digital, el estado del diálogo económico transatlántico y el acceso a la financiación y la inversión en los mercados de capitales europeos. Por su parte, el Consejo de Asuntos Económicos y Financieros adoptó Decisiones de Ejecución para la aprobación de las modificaciones a los planes de recuperación de España (*ver más abajo*), Portugal, Países Bajos, Chequia y Eslovenia, así como unas Conclusiones sobre la financiación de la lucha contra el cambio climático de cara a COP28 (*ver más abajo*), la octava Directiva sobre cooperación administrativa (DCA) en el ámbito de la fiscalidad, y la actualización de la lista de países no cooperadores a efectos fiscales (*ver más abajo*). Los debates giraron alrededor de la reforma del marco de gobernanza económica de la UE, con el objetivo de lograr un acuerdo antes de fin de año, sobre la situación económico-presupuestaria de Ucrania y sobre los avances de los trabajos relativos a las propuestas legislativas sobre servicios financieros. La vicepresidenta primera del Gobierno en funciones, Nadia Calviño, señaló que la prioridad del ECOFIN es reforzar la Unión Económica y Monetaria y preservar la estabilidad financiera, transmitiendo confianza a mercados y ciudadanos, y confió en presentar un primer borrador de acto legislativo sobre la reforma de las reglas fiscales en la reunión ministerial del próximo 9 de noviembre. *Más información: Eurogrupo, ECOFIN*

Medio ambiente: adoptadas posiciones del Consejo sobre tratamiento de aguas residuales urbanas y las normas relativas a emisiones de CO2 de vehículos pesados

16/10 El Consejo de Medio Ambiente adoptó su posición negociadora sobre la propuesta de Directiva relativa al tratamiento de las aguas residuales urbanas. El texto prevé, entre otras cuestiones, (i) una ampliación del ámbito de aplicación de la Directiva, (ii) la obligación de establecer sistemas colectores de aguas residuales urbanas para aglomeraciones de 1250 e-h, con algunas excepciones, (iii) la fijación de plazos para que los Estados miembros establezcan un plan de gestión integrada, y (iv) obligaciones de tratamiento secundario, terciario y cuaternario. Además, la posición del Consejo prevé que los productores farmacéuticos y cosméticos que generan contaminación por microcontaminantes tendrán que contribuir a los costes de este tratamiento adicional a través de un sistema de responsabilidad ampliada del productor. Como próximos pasos, se espera que los trilogos comiencen próximamente dado que el Parlamento Europeo ya adoptó su posición negociadora el 5/10. Además, el Consejo adoptó su orientación general sobre las normas relativas a las emisiones de CO2 para vehículos pesados nuevos. En su posición, los Veintisiete mantienen los objetivos de reducción de las emisiones de CO2 propuestos por la Comisión (45% a partir 2023, 65% a partir de 2035 y 90% a partir de 2040) y modifican la definición de “vehículos pesados de emisión cero”, reduciendo aún más su umbral, pero incluyendo los vehículos propulsados por

hidrógeno. Los trólogos comenzarán una vez el Parlamento Europeo adopte su posición negociadora prevista para el 20/11. [Más información](#)

Medio ambiente: el Consejo define la posición de la UE en la cumbre climática de Naciones Unidas en Dubái

16-17/10 Durante el Consejo de Medio Ambiente también se adoptaron las Conclusiones estableciendo el mandato general de negociación de la UE para la 28ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CP28) que se celebrará en Dubái (Emiratos Árabes Unidos) del 30/11 al 12/12. Éstas destacan la importancia de aumentar sustancialmente las ambiciones climáticas mundiales para mantener al alcance el objetivo de 1,5°C establecido en París. También pide una eliminación global de los combustibles fósiles mucho antes de 2050 y de sus subsidios y alientan la acción mundial para triplicar la capacidad instalada de energía renovable a 11 TW y duplicar la tasa de mejora de la eficiencia energética para 2030. Además, el Consejo aprobó la presentación a la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC) de la actualización de la contribución determinada a nivel nacional (CDN) de la UE y sus Estados miembros, que recoge las medidas adoptadas para reducir las emisiones en el marco del Acuerdo de París. Esta sustituye a la anterior comunicación de 2020 que era necesario actualizar a raíz de la adopción de elementos esenciales del paquete Fit for 55. Por su parte, el Consejo ECOFIN adoptó unas Conclusiones relativas a la financiación de la lucha contra el cambio climático subrayando el compromiso de la UE y sus Estados miembros con la consecución del objetivo de los países desarrollados de movilizar colectivamente 100 000 millones de dólares al año de aquí a 2025. Se prevé que la Comisión Europea informe a mediados de noviembre de la cifra de contribución de la UE en 2022. [Más información](#)

Medio ambiente: nuevas medidas para reducir la contaminación por microplásticos

16/10 La Comisión Europea publicó una propuesta de Reglamento sobre la prevención de pérdidas de pellets para reducir la contaminación por microplásticos que prevé: (i) mejores prácticas de manipulación, (ii) certificación obligatoria y autodeclaraciones en función del tamaño de la empresa, (iii) elaboración de una metodología armonizada para estimar pérdidas y aumento de la rendición de cuentas incrementando la sensibilización sobre los efectos de las diferentes prácticas en el medio ambiente y la salud humana. No obstante, dado que la cadena de suministro de gránulos tiene una gran proporción de PYME, la Comisión Europea prevé la aplicación de unos requisitos menos estrictos para pequeños y microoperadores. La propuesta será debatida ahora por el Parlamento Europeo y el Consejo. [Más información](#)

Ampliación: principales resultados de la cumbre de líderes del Proceso de Berlín

16/10 El foro, creado en 2014 como plataforma de cooperación en materia de ampliación, reunió en Tirana a varios líderes de la UE y de los Balcanes Occidentales para abordar los avances de los países de la región en su adhesión a la UE. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, anunció que presentará a finales de año un Nuevo Plan de Crecimiento para los Balcanes Occidentales, que destinará 4.000 millones € en préstamos y 2.000 millones € en subvenciones para permitir una mejor integración de Albania, Bosnia y Herzegovina, Kosovo, Macedonia del Norte, Montenegro y Serbia en el mercado único europeo. El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, respaldó la propuesta de la Comisión Europea y destacó la importancia de la integración de la región de los Balcanes en el mercado único. Por su parte, el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, recalcó la necesidad de que tanto la UE como los países candidatos a la adhesión estén preparados para la ampliación en 2030. [Más información](#)

BREVES

- **Política comercial y de inversión: la Comisión Europea publica el tercer Informe Anual sobre el mecanismo control de inversión extranjera (19/10)** El informe, que recoge los resultados del análisis de más de 420 inversiones

extranjeras directas (IED) en la UE durante 2022, concluye que la Comisión Europea completó rápidamente la evaluación del 87% de las transacciones de IED notificadas por los Estados miembros, y que el mecanismo de la UE no restringe la apertura de la UE a la IED. [Más información](#)

- **Nombramientos UE: Claudia Buch, nueva presidenta del Consejo de Supervisión del BCE** (19/10) Tras la aprobación provisional del Parlamento Europeo, el Consejo adoptó una Decisión de Ejecución por la que ratifica el nombramiento de Claudia Buch, actual vicepresidenta del Banco Federal Alemán, como presidenta del Consejo de Supervisión del Banco Central Europeo. Sustituirá a Andrea Enria a partir del 1 de enero de 2024 y su mandato tendrá una duración de cinco años. [Más información](#)
- **Defensa: convocatorias de propuestas dentro del Programa de Trabajo ASAP** (18/10) La adopción del Programa de Trabajo relativo al Reglamento sobre el apoyo a la producción de municiones (ASAP, en inglés) incluye cinco nuevas convocatorias de propuestas en el campo de explosivos (190 millones €), pólvora (144 millones), proyectiles (90 millones), misiles (40 millones) y certificación de pruebas y reacondicionamiento (4,35 millones). El plazo de presentación, abierto el 18 de octubre, se cerrará para las cinco convocatorias el 13 de diciembre de 2023. [Más información](#)
- **Procedimientos de infracción: España ante el TJUE** (18/10) La Comisión Europea decidió llevar a España ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea al considerar que no se ha cumplido correctamente con la transposición y aplicación de la Directiva relativa al establecimiento de un espacio ferroviario europeo común (2012). Tras la carta de emplazamiento remitida en 2018 y el dictamen motivado de 2019, el análisis del Ejecutivo europeo concluyó que no se habían abordado todos los puntos notificados por España en diciembre de 2022. [Más información](#)
- **Interior: hoja de ruta para la lucha contra la delincuencia organizada y el tráfico de drogas** (18/10) La hoja de ruta adoptada por la Comisión Europea contiene acciones concretas para adaptar y mejorar la respuesta colectiva de la UE basada en cuatro pilares: (i) una nueva Alianza Europea de Puertos, (ii) el desmantelamiento de las redes delictivas de alto riesgo, (iii) medidas para prevenir la delincuencia organizada mediante el intercambio de mejores prácticas y (iv) la colaboración con socios internacionales. Para finales de 2023, la Comisión también pondrá en marcha una convocatoria de propuestas para proyectos relacionados con la delincuencia organizada con un presupuesto total de 20 millones € financiados por el Fondo de Seguridad Interior. [Más información](#)
- **Migración: plan de acción de la UE sobre la ruta del Mediterráneo Oriental** (18/10) El plan de acción contiene veintinueve medidas operativas para gestionar la migración en la ruta del Mediterráneo Oriental divididas en cuatro ámbitos: (i) lucha contra el tráfico de migrantes e impulso de las vías de migración legal, (ii) refuerzo de la gestión eficaz de fronteras, (iii) fomento de la cooperación en materia de retorno y admisión con los países de origen y tránsito y (iv) mejora de los procedimientos de asilo. [Más información](#)
- **Migración: propuesta para modificar el mecanismo de suspensión de visados** (18/10) La propuesta de Reglamento presentada por la Comisión Europea pretende mejorar la respuesta de la UE a los desafíos migratorios y de seguridad relacionados con los regímenes de visados. Para ello, amplía los motivos para suspender los regímenes de exención de visado, extiende la duración del procedimiento actual para dar un mayor margen a la introducción de medidas correctoras e introduce un nuevo procedimiento de urgencia para poder reaccionar rápidamente en caso necesario, por ejemplo, debido a un gran aumento del número de llegadas o amenazas a la seguridad. [Más información](#)
- **NextGenerationEU: adopción de la adenda al plan de recuperación español** (17/10) El Consejo de Asuntos Económicos y Financieros adoptó una decisión de ejecución por la que se aprueba la modificación del Plan de Recuperación y Resiliencia de España. Esto ocurre tras la evaluación positiva preliminar de la Comisión Europea del pasado 2 de octubre y afecta a ocho medidas concretas en materia de inversiones, sin alterar las cuantías totales

del plan original, que incluye 191.500 millones €, de los cuales 68.800 millones € son subvenciones y 122.600 millones € préstamos. [Más información](#)

- **Fiscalidad: modificación de la lista de paraísos fiscales de la UE (17/10)** El Consejo ECOFIN decidió modificar la lista de países y territorios no cooperadores a efectos fiscales. Así, retira a Islas Vírgenes Británicas, Costa Rica y las Islas Marshall, e incluye a Antigua y Barbuda, Belice y Seychelles. Se unen así a Anguila, Bahamas, Fiyi, Guam, Palaos, Islas Turcas y Caicos, Islas Vírgenes de EE.UU., Samoa, Samoa Americana, Panamá, Rusia, Trinidad y Tobago y Vanuatu. [Más información](#)
- **Política comercial: posición sobre el proyecto de informe relativo a los productos fabricados con trabajo forzoso. (16/10)** En una sesión conjunta las comisiones parlamentarias de Mercado Interior y Protección del Consumidor (IMCO) y Comercio Internacional (INTA) adoptaron (66+, 0-, 10º) el proyecto de informe relativo a la propuesta de Reglamento sobre la prohibición de productos fabricados con trabajo forzoso en el mercado de la Unión. El texto aboga por una mejora en el intercambio de información y pretende ayudar a los agentes económicos, especialmente a las PYME, a cumplir con las obligaciones recogidas en el Reglamento. Como próximos pasos, se prevé que el proyecto de informe se vote durante la sesión plenaria del 20 de noviembre. [Más información](#)
- **Política comercial: declaración conjunta de BusinessEurope y la Cámara de Comercio con vistas a la 27ª Cumbre UE-EEUU (16/10)** BusinessEurope y la Cámara de Comercio de EEUU publicaron una [declaración](#) conjunta en la que reafirman la importancia de unos lazos comerciales transatlánticos sólidos como elemento esencial de una asociación duradera, con vistas a la cumbre bilateral UE-EEUU que se celebra el 20 de octubre en Washington DC. El texto insta a la UE y EEUU a aprovechar la oportunidad que ofrece el encuentro para rechazar definitivamente el proteccionismo y evitar prácticas discriminatorias; resolver las disputas pendientes, en concreto las relativas al acuerdo sobre acero y aluminio sostenibles; evitar la aparición de nuevos conflictos; protegerse contra la extralimitación normativa y evitar planteamientos reguladores divergentes, especialmente con respecto a productos, procesos y tecnologías emergentes e innovadores. Se prevé que la reunión bilateral, en la que participarán la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, el presidente del Consejo, Charles Michel, y el presidente estadounidense, Joe Biden, impulse la cooperación en materia de cadenas de suministro resilientes y de tecnologías críticas y emergentes, y consolide el compromiso de apoyo a Ucrania en el contexto de la agresión rusa. [Más información](#)
- **Relaciones exteriores: celebración del 12º Diálogo Estratégico UE-China (13/10)** Durante el encuentro celebrado en Pekín y copresidido por el Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, y el ministro de Asuntos Exteriores chino Wang Yi, se abordaron las relaciones bilaterales UE-China, cuestiones internacionales y regionales, desafíos globales y el multilateralismo. Borrell reiteró la importancia de reequilibrar relaciones económicas e instó al gigante asiático a utilizar su influencia para que Rusia revoque su decisión de retirarse de la Iniciativa del Mar Negro sobre los cereales. Asimismo, se debatió acerca de los recientes ataques de Hamás contra Israel, cuestión sobre la que los dirigentes coincidieron en la urgente necesidad de trabajar por la desescalada del conflicto. Asimismo, la reunión tuvo como objetivo sentar las bases de la cumbre de líderes China-UE prevista para finales de año (fecha por determinar). [Más información](#)

PARLAMENTO EUROPEO: resoluciones adoptadas en Sesión Plenaria (16-19/10/23)

- **Presupuesto UE: posición del Parlamento sobre el presupuesto comunitario para 2024.** El Pleno adoptó (424+, 101-, 102º) una resolución sobre la posición del Consejo relativa al proyecto de presupuesto general de la UE para 2024, alineándose con su postura sobre la revisión intermedia del Marco Financiero Plurianual 2021-2027. El texto refuerza las iniciativas para mejorar la autonomía estratégica de la UE, la ayuda humanitaria, la gestión migratoria y la
-

ayuda exterior. Se abre un plazo de tres semanas de negociación con el Consejo para cerrar un acuerdo interinstitucional. [Más información](#)

- **Autonomía estratégica: posición del Parlamento sobre STEP** El Pleno adoptó (385+, 85-, 151º) la posición del Parlamento Europeo sobre la propuesta de Reglamento por la que se crea la Plataforma de Tecnologías Estratégicas para Europa (STEP, en inglés). Como parte del paquete legislativo relativo al presupuesto de la UE para 2024, busca potenciar la competitividad europea a largo plazo en tecnologías críticas y de transición. Los eurodiputados llaman a acelerar el proceso de cara a lograr su integración en el presupuesto anual 2024, incluyendo la revisión intermedia del Marco Financiero Plurianual 2021-2027. Las negociaciones interinstitucionales podrán dar comienzo una vez el Consejo adopte su enfoque general. [Más información](#)
 - **Sostenibilidad: rechazada una moción para descartar los Estándares Europeos de Informes de Sostenibilidad.** El Pleno votó en contra (261+, 359-, 11º) de una moción por la que se rechazaba el Reglamento Delegado de la Comisión Europea sobre los Estándares Europeos de Informes de Sostenibilidad (ESRS) vinculados a la Directiva sobre información corporativa en materia de sostenibilidad (CSRD). La moción fue presentada por un grupo de cuarenta y cuatro eurodiputados por considerar que el acto delegado introducía cargas administrativas excesivas. Como próximos pasos, si no hay objeción por parte del Consejo antes del 21 de octubre, el acto delegado entrará en vigor ese mismo día y se aplicará a partir del 1 de enero de 2024. [Más información](#)
 - **Ucrania: el Pleno respalda la creación de un nuevo mecanismo de financiación para Ucrania.** Los eurodiputados adoptaron (512+, 45-, 63º) el informe sobre la propuesta de Reglamento por el que se establece un mecanismo para Ucrania. Se prevé que el nuevo instrumento de financiación cuente con una capacidad total de 50.000 millones € para 2024-2027 para apoyar la recuperación, la reconstrucción y la modernización del país. Una vez el Consejo adopte su posición, los legisladores podrán comenzar con los trílogos. [Más información](#)
 - **Espacio Schengen: refrendo del acuerdo provisional sobre la digitalización del procedimiento de visado.** El Pleno aprobó formalmente (573+, 36-, 16º) el acuerdo provisional alcanzado por los legisladores el pasado 13 de junio sobre la propuesta de Reglamento relativo a la digitalización del procedimiento de visado. El acuerdo deberá ser refrendado por el Consejo para su entrada en vigor. [Más información](#)
 - **Pesca: el Pleno ratifica el acuerdo provisional relativo al control de la pesca.** Los eurodiputados adoptaron (438+, 146-, 40º) el acuerdo político alcanzado por los legisladores en junio sobre la propuesta de Reglamento relativo al control de la pesca. El texto impone la obligación de que todas las capturas queden registradas electrónicamente, incluidas las de la pesca recreativa, establece medidas de control más estrictas para los buques de mayor tamaño y prevé sanciones más armonizadas dentro de la Unión. Una vez adoptado formalmente por el Consejo, el Reglamento entrará en vigor 20 días después de su publicación en el Diario Oficial. No obstante, varias medidas se aplicarán gradualmente, dando a los Estados miembros y a las flotas pesqueras tiempo suficiente para adaptarse. [Más información](#)
 - **Agricultura: el Pleno ratifica el acuerdo provisional sobre una nueva Red de Datos de Sostenibilidad Agrícola.** Los eurodiputados adoptaron (568+, 18-, 21º) el acuerdo político alcanzado en trílogos por los legisladores en junio sobre la propuesta de Reglamento relativa a la conversión de la Red de Información Contable Agrícola (RICA) en una Red de Datos de Sostenibilidad Agrícola (RDSA). Como próximos pasos, el Consejo deberá adoptar formalmente el texto antes de su publicación en el Diario Oficial de la UE y posterior entrada en vigor. [Más información](#)
 - **Agricultura: adopción del informe de propia iniciativa sobre una Estrategia Europea de Proteínas.** Los eurodiputados adoptaron (305+, 129-, 69º) una resolución por la que proponen la creación de una Estrategia Europea de Proteínas para incrementar la producción de proteína vegetal en la UE y reducir la dependencia de insumos de proveedores extranjeros. [Más información](#)
-

- **Agricultura: adopción del informe de propia iniciativa sobre el relevo generacional en el sector.** Los eurodiputados adoptaron (447+, 14-, 7º) un informe sobre el relevo generacional en las explotaciones agrarias de la UE. Entre otros aspectos, se incide en que los jóvenes agricultores deberían beneficiarse de tipos de interés más bajos y tener acceso a formación en competencias digitales, planificación empresarial y prácticas innovadoras. [Más información](#)

EUROSTAT: últimos datos sobre Producción industrial, Comercio internacional de bienes, Inflación y Producción de la construcción (13/09 – 18/10)

- **Producción industrial:** La producción industrial aumentó en agosto un 6,0% tanto en la zona euro como en la UE frente al mes anterior, lo que supone un -5,1% y -4,4% en comparación con el mismo periodo de 2022. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron del -0,7% (-3,6% frente a 2022), +0,1% (-2,3%), -0,2% (-0,4%) y +0,2% (-4,2%) respectivamente. [Más información](#)
- **Comercio internacional de bienes:** Según las últimas estimaciones, el comercio internacional de bienes registró un superávit de 6.700 millones € en la zona euro y de 1.400 millones en la UE en agosto, frente al déficit de 54.400 millones y de 66.000 millones respectivamente registrados en el mismo mes de 2022. Así, la variación de las exportaciones de España, Alemania, Francia e Italia fue, respectivamente, del 1%, 2%, 6% y 2%; y de las importaciones del -6%, -7%, -3% y -8%, resultando en un saldo comercial de -27.400 millones € en el caso español. [Más información](#)
- **Inflación:** La inflación anual registró una tasa del 4,3% en la zona euro y del 4,9% en la UE en julio, -0,9pp y -1,0pp respectivamente frente al mes anterior. En el mismo periodo de 2022, éstas se situaron en el 9,9% y el 10,9% respectivamente. El sector de los servicios fue, con 2,05pp, el que más peso tuvo sobre la inflación, seguido del de la alimentación, alcohol y tabaco (1,78pp) y de los bienes industriales no energéticos (1,06pp). En España, Alemania, Francia e Italia la tasa fue del 3,3% (6ª más baja), 4,3%, 5,7% y 5,6% respectivamente, +0,9pp, -2,1pp, +0,0pp y +0,1pp frente al mes anterior. Por su parte, la inflación subyacente disminuyó 0,8pp para situarse en el 4,5% en la zona euro. [Más información](#)
- **Producción de la construcción:** Los últimos datos de Eurostat muestran un descenso mensual en la producción de la construcción de julio a agosto del -1,1% en la zona euro y del -0,7% en la UE. Comparado con el mismo periodo de 2022, la producción varió un -0,1% y un -0,2% respectivamente. Las tasas de España, Alemania y Francia se situaron en el +0,6%, -2,4% y -1,5% respectivamente. [Más información](#)

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS (semana del 23 al 27 de octubre de 2023)

COMISIÓN EUROPEA

24/10

- Paquete eólico europeo
- Comunicación sobre la disponibilidad de medicamentos.
- Comunicación sobre la mejora del Espacio Administrativo Europeo (ComPact)
- Informe sobre inversiones en tecnologías limpias

CONSEJO DE LA UNIÓN EUROPEA

23/10 **Consejo de Asuntos Exteriores**

- Agresión de Rusia contra Ucrania.
- Armenia/Azerbaiyán.
- Situación en Israel y en la región.
- Otros asuntos de actualidad.

23-24/10 **Consejo de Agricultura y Pesca**

- Situación del mercado a luz de la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania.
- Aspectos relacionados con los alimentos de la propuesta de modificación de Directiva Marco sobre Residuos.
- Posible acuerdo político sobre las posibilidades de pesca para 2024 en el mar Báltico.
- Debate sobre la posición que debe adoptar la UE en la reunión anual de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (CICAA) el próximo 13-20/11.
- Aspectos agrícolas y forestales de la propuesta sobre la certificación para las absorciones de carbono.
- Repercusiones del mercado de carbono de la UE en el sector agrícola por la delegación polaca.

23-24/10 **Reunión informal ministerial de Telecomunicaciones** – León

- Garantizar el cumplimiento de los derechos digitales: de los principios a la acción. Cómo conseguir que la digitalización sirva para el crecimiento y la competitividad de la Unión Europea.
- El futuro de las telecomunicaciones.
- Análisis de las últimas innovaciones tecnológicas y los avances de la hoja de ruta de la Década Digital 2030.

24/10 **Consejo de Asuntos Generales**

- Preparativos de la reunión del Consejo Europeo del 26 y 27 de octubre.
- Diálogo anual sobre el Estado de Derecho.
- Presentación del conjunto de instrumentos de demografía de la Comisión Europea.
- Debate sobre la solicitud de España de incluir el catalán, el euskera y el gallego en el régimen lingüístico de la UE.

25/10 **Cumbre Social Tripartita**

26-27/10 **Consejo Europeo**

- Ucrania
- Marco Financiero Plurianual 2021-2027.
- Economía.
- Migración

PARLAMENTO EUROPEO

Semana de comisiones parlamentarias (*agendas provisionales*)

23-24/10 **Comisión de Comercio Internacional** ([INTA](#))

- Debate con Valdis Dombrovskis, vicepresidente ejecutivo para Una Economía al Servicio de las Personas y comisario de Comercio, sobre la situación actual de la política comercial de la UE.
- Presentación de la Comisión Europea del cuadragésimo primer Informe anual sobre las actividades antidumping, antisubvenciones y de salvaguardia de la UE y el uso de instrumentos de defensa comercial por terceros países en relación con la Unión en 2022
- Aplicación del Acuerdo Económico y Comercial Global (CETA) entre Canadá y la Unión
- Relaciones entre la Unión Europea y Taiwán en materia de comercio e inversión - aprobación de la pregunta con solicitud de respuesta oral y de la propuesta de resolución
- Celebración del Acuerdo de Libre Comercio entre la Unión Europea y Nueva Zelanda - aprobación del proyecto de informe que contiene una propuesta de resolución no legislativa y del proyecto de Recomendación
- Medidas de importación, exportación y tránsito de las armas de fuego, sus componentes esenciales y municiones, y aplicación del artículo 10 del Protocolo de las Naciones Unidas contra la fabricación y el tráfico ilícitos de armas de fuego, sus piezas y componentes - aprobación del proyecto de informe y votación de la decisión relativa a la apertura de negociaciones interinstitucionales
- Relaciones entre la UE y Japón - aprobación del proyecto de opinión
- Implicaciones en materia de seguridad y defensa de la influencia de China en las infraestructuras críticas en la Unión Europea - aprobación del proyecto de opinión
- Acuerdo en forma de Canje de Notas entre la Unión Europea y la República Popular China en relación con la modificación de las concesiones en todos los contingentes arancelarios de la lista CLXXV de la Unión Europea como consecuencia de la retirada del Reino Unido de la Unión Europea - aprobación del proyecto de Recomendación
- Debate sobre el impacto de las políticas comerciales horizontales de la UE en materia de género
- Debate sobre las consecuencias de la Cumbre de los países BRICS para el comercio internacional
- Debate el secretario general de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE)
- Audiencia pública sobre la seguridad económica europea

- Aplicación del Acuerdo de Asociación Económica (AAE) entre la UE y la Comunidad para el Desarrollo del África Meridional (SADC) – examen del proyecto de informe

23-24/10 **Comisión de Asuntos Económicos y Monetarios (ECON)**

- Audiencias con la Autoridad Bancaria Europea, la Autoridad Europea de Seguros y Pensiones de Jubilación y la Autoridad Europea de Valores y Mercados
- Modificación del Reglamento sobre la modernización del documento de datos fundamentales – examen del proyecto de informe
- Normas de protección de los inversores minoristas en la Unión – examen del proyecto de informe
- Política de competencia: informe anual 2023 – examen del proyecto de informe y de las enmiendas
- Normas del IVA relativas a los sujetos pasivos que facilitan las ventas a distancia de bienes importados y a la aplicación del régimen especial para las ventas a distancia de bienes importados de terceros territorios o terceros países y los regímenes especiales de declaración y liquidación del IVA sobre las importaciones – examen del proyecto de informe y decisión relativa al procedimiento
- Mejora de la transparencia de los datos de mercado, la eliminación de obstáculos al establecimiento de un sistema de información consolidada, la optimización de las obligaciones de negociación y la prohibición de recibir pagos por la transmisión de órdenes de clientes – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Mercados de instrumentos financieros – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Estructuras de acciones con derechos de voto múltiple en sociedades que solicitan la admisión a cotización de sus acciones en un mercado de pymes en expansión – aprobación del proyecto de informe y votación de la decisión relativa a la apertura de negociaciones interinstitucionales
- Hacer que los mercados de capitales públicos de la Unión resulten más atractivos para las empresas y para facilitar el acceso al capital a las pequeñas y medianas empresas – aprobación del proyecto de informe y votación de la decisión relativa a la apertura de negociaciones interinstitucionales
- Disposiciones de cooperación administrativa en materia de IVA necesarias en la era digital – aprobación del proyecto de informe
- Nueva reforma de las normas sobre fiscalidad de las empresas – aprobación del proyecto de informe
- Papel de la política fiscal en tiempos de crisis – aprobación del proyecto de informe
- Debate con la directora general de Eurostat
- Medidas de actuación temprana, las condiciones de resolución y la financiación de las medidas de resolución – examen del proyecto de informe
- Medidas de actuación temprana, las condiciones para la resolución y la financiación de la medida de resolución – examen del proyecto de informe
- Protección de los depósitos, la utilización de los fondos de los sistemas de garantía de depósitos, la cooperación transfronteriza y la transparencia – examen del proyecto de informe

23-24/10 **Comisión de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria (ENVI)**

- **Debate sobre la mitad de mandato de la presidencia española del Consejo**
- Oposición al Reglamento de Ejecución de la Comisión por el que se renueva la aprobación de la sustancia activa glifosato – examen y aprobación de la propuesta de Resolución
- Debate con la directora ejecutiva de la Agencia Europea de Medicamentos
- Oposición al Reglamento de Ejecución de la Comisión por el que se renueva la aprobación del propiconazol como sustancia activa para su uso en biocidas del tipo de producto 8 – examen y aprobación de la propuesta de Resolución
- Propuesta de Directiva sobre residuos – examen del proyecto de informe
- Tasas y gastos cobrados por la Agencia Europea de Medicamentos – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Sustancias que agotan la capa de ozono – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Gases fluorados de efecto invernadero – votación del acuerdo provisional resultante de las negociaciones interinstitucionales
- Residuos de aparatos eléctricos y electrónicos – aprobación del proyecto de informe
- Establecimiento de un marco de certificación de la Unión para las absorciones de carbono – aprobación del proyecto de informe
- Refuerzo de las normas de comportamiento en materia de emisiones de CO₂ para vehículos pesados nuevos – aprobación del proyecto de informe
- Envases y residuos de envases – aprobación del proyecto de informe
- Uso sostenible de los productos fitosanitarios – aprobación del proyecto de informe

23-24/10 **Comisión de Pesca (PECH)**

- Protocolo de aplicación del Acuerdo de colaboración en el sector pesquero entre la Comunidad Europea y la República de Kiribati – examen del proyecto de informe
- Presentación de la FAO sobre «La situación de las mujeres en los sistemas agroalimentarios, con especial atención a la igualdad de género en la pesca y la acuicultura»
- Taller sobre el Pacto Verde Europeo –Desafíos y oportunidades para la pesca y la acuicultura de la UE
- Acuerdo de Colaboración de Pesca Sostenible entre la Unión Europea y la República de Madagascar y Protocolo de aplicación de dicho Acuerdo (2023-2027) – aprobación del proyecto de Recomendación
- Medidas de gestión, conservación y control aplicables en la zona del Convenio de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (CICAA), y plan de ordenación plurianual para el atún rojo del Atlántico oriental y el Mediterráneo – aprobación del proyecto de informe
- Medidas para la recuperación de la población de anguila europea – aprobación del proyecto de informe
- Situación actual de la aplicación de la política pesquera común y perspectivas futuras – aprobación del proyecto de informe
- Repercusiones de la pesca ilegal en la seguridad alimentaria: papel de la Unión Europea – examen del proyecto de informe
- Debate con la Comisión Europea sobre la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada
- Presentación del Tribunal de Cuentas Europeo sobre el Informe Especial 22/2023 del Tribunal de Cuentas Europeo «Energía renovable marina en la UE –Los planes de crecimiento son ambiciosos, pero la sostenibilidad supone todavía un reto»

23-24/10 **Comisión de Asuntos Exteriores (AFET)**

• **Prioridades de la presidencia española del Consejo**

- Presentación del estudio sobre la Pasarela Mundial («Global Gateway»): gobernanza estratégica y ejecución
- Refuerzo del derecho de participación: legitimidad y resiliencia de los procesos electorales en los sistemas políticos iliberales y los regímenes autoritarios – aprobación del proyecto de informe
- Brújula Estratégica y capacidad espacial de la defensa de la Unión – aprobación del proyecto de informe
- Establecimiento de medidas destinadas a reforzar la solidaridad y las capacidades en la Unión a fin de detectar amenazas e incidentes de ciberseguridad, prepararse para ellos y responder a ellos – aprobación del proyecto de opinión
- Papel de la diplomacia preventiva en el tratamiento de conflictos enquistados en todo el mundo: ¿oportunidad perdida o cambio para el futuro? – examen del proyecto de informe
- Relaciones políticas entre la Unión Europea y Rusia – examen del proyecto de propuesta de Resolución
- Información sobre la delegación a Belfast, Irlanda del Norte y Londres (Reino Unido) del 17 al 19 de septiembre de 2023
- Información sobre el 12.º Diálogo Estratégico UE-China
- Debate con el representante especial de la UE para la región del Golfo
- Debate sobre la financiación de la UE destinada a la población palestina
- Relaciones entre la Unión Europea y la India – examen del proyecto de informe

23-24/10 **Comisión de Asuntos Jurídicos (JURI)**

- Presentación del estudio sobre el posible impacto del certificado complementario de protección unitario en el acceso a las tecnologías sanitarias
- Aprobación de la gestión 2022: presupuesto general de la UE –Tribunal de Justicia de la Unión Europea – examen del proyecto de opinión
- Digitalización y Derecho administrativo – aprobación del proyecto de informe
- Control de la aplicación del Derecho de la Unión Europea en los años 2020, 2021 y 2022 – aprobación del proyecto de informe
- Adecuación de la normativa de la Unión Europea y la subsidiariedad y la proporcionalidad: informe «Legislar mejor» correspondiente a los años 2020, 2021 y 2022 – aprobación del proyecto de informe
- Modelos y dibujos comunitarios – aprobación del proyecto de informe y votación de la decisión relativa a la apertura de negociaciones interinstitucionales
- Protección jurídica de los dibujos y modelos – aprobación del proyecto de informe y votación de la decisión relativa a la apertura de negociaciones interinstitucionales
- Autorización dirigida a Francia para negociar acuerdos bilaterales con Argelia sobre asuntos relacionados con la cooperación judicial en materia de Derecho de familia y civil y mercantil – aprobación del proyecto de informe
- Aplicación del Reglamento sobre el bloqueo geográfico de 2018 en el mercado único digital – aprobación del proyecto de opinión
- Presentación del estudio sobre las solicitudes transfronterizas de restitución de obras de arte saqueadas
- Patentes esenciales para normas – examen del proyecto de informe
- Ampliación y mejora del uso de herramientas y procesos digitales en el ámbito del Derecho de sociedades – examen de enmiendas

- Presentación de la propuesta de la Comisión Europea relativa a las asociaciones transfronterizas europeas
- Protección de las personas que realizan actos de participación pública frente a las demandas judiciales manifiestamente infundadas o abusivas – información sobre las negociaciones
- Modificaciones propuestas al Protocolo n.º3 sobre el Estatuto del Tribunal de Justicia de la Unión Europea – información sobre las negociaciones
- Protección del medio ambiente mediante el Derecho penal – información sobre las negociaciones
- Responsabilidad civil por productos defectuosos – información sobre las negociaciones
- Implicaciones políticas del desarrollo de mundos virtuales: cuestiones de derecho civil, de sociedades, mercantil y de propiedad intelectual – examen del proyecto de informe
- Publicación electrónica del Diario Oficial de la Unión Europea – examen del proyecto de informe

24/10 **Comisiones de Asuntos Económicos y Monetarios (ECON) y de Derechos de las Mujeres e Igualdad de Género (FEMM)**

- Audiencia «Mujeres en la economía y las finanzas: debate sobre los próximos retos de la Unión»

24/10 **Comisión de Cultura y Educación (CULT)**

- Establecimiento de un marco común para los servicios de medios de comunicación en el mercado interior (Ley Europea de Libertad de los Medios de Comunicación) – información sobre las negociaciones interinstitucionales en curso
- Ejecución del programa del Cuerpo Europeo de Solidaridad 2021-2027 – aprobación del proyecto de informe

24/10 **Comisiones de Asuntos Constitucionales (AFCO) y de Asuntos Exteriores (AFET)**

- Profundización de la integración de la Unión con vistas a la futura ampliación – examen del proyecto de informe

24/10 **Comisiones de Asuntos Exteriores (AFET) y de Comercio Internacional (INTA)**

- Informe de ejecución sobre el Acuerdo de Comercio y Cooperación entre la Unión Europea y el Reino Unido – aprobación del proyecto de informe

24/10 **Comisiones de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria (ENVI) y de Pesca (PECH)**

- Audiencia sobre la descarbonización de la pesca y la acuicultura

24/10 **Comisiones de Asuntos Constitucionales (AFCO) y de Derechos de las Mujeres e Igualdad de Género (FEMM)**

- Audiencia «“¡Elígela!": cómo respaldar la participación política de las mujeres»

24/10 **Comisiones de Asuntos Constitucionales (AFCO) y de Asuntos Jurídicos (JURI)**

- Aplicación del principio de primacía del Derecho de la Unión – aprobación del proyecto de informe

25/10 **Comisión de Empleo y Asuntos Sociales (EMPL)**

- Mejora de las condiciones laborales en el trabajo en plataformas digitales.
- Valores límite para el plomo y sus compuestos inorgánicos y los diisocianatos.
- Digitalización en la coordinación de la seguridad social: facilitar la libre circulación en el mercado único- presentación a cargo de Nicolas Schmit.
- Movilización del Fondo Europeo de Adaptación a la Globalización para Trabajadores Despedidos – aprobación del proyecto de opinión en forma de carta.
- Los niños primero: más allá de la Garantía Infantil, dos años después de su adopción – aprobación de la propuesta de resolución.
- Creación de empleo: transición justa e inversiones con impacto – aprobación del proyecto de informe.
- Requisitos mínimos sobre las pausas y los períodos de descanso diarios y semanales mínimos en el sector del transporte discrecional de viajeros – aprobación del proyecto de opinión.
- Coordinación eficaz de las políticas económicas y supervisión presupuestaria multilateral – aprobación del proyecto de opinión.
- Semana de la Igualdad de Género – Digitalización del mercado de trabajo: oportunidades y obstáculos para un empleo inclusivo desde el punto de vista del género.
- Repercusiones sociales de la contratación pública, incluida la subcontratación: ¿qué más puede hacer la Unión?

25-26/10 **Comisión de Industria, Investigación y Energía (ITRE)**

- Net Zero Industry Act. – aprobación del proyecto de informe.
- Servicios de seguridad gestionados – aprobación del proyecto de informe.
- Jóvenes investigadores.
- Intercambio con la Sra. Teresa Ribera Rodríguez, vicepresidenta Tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, sobre la situación de los expedientes energéticos y la CRMA
- Intercambio con el Sr. Maroš Šefčovič, vicepresidente Ejecutivo para el Pacto Verde Europeo, Relaciones Interinstitucionales y Prospectiva.

- Cambio de impresiones con Annabel Wildschut, investigadora del Instituto Europeo de la Igualdad de Género (EIGE).
- Mejorar la protección de la Unión contra la manipulación del mercado mayorista de la energía.
- Establecer medidas para un alto nivel de interoperabilidad del sector público en toda la Unión (Ley sobre la interoperabilidad de Europa).
- Propuesta de Reglamento para mejorar el diseño del mercado de la electricidad de la Unión.
- Mercados interiores de los gases renovables y naturales y del hidrógeno y la propuesta relativa a las normas comunes para los mercados interiores de los gases renovables y naturales y del hidrógeno.
- Establecer un marco para garantizar un suministro seguro y sostenible de materias primas fundamentales.
- Eficiencia energética de los edificios.
- Intercambio de puntos de vista con D. Pietro Barabaschi, director general de la Organización ITER, y D. Massimo Garribba, director general Adjunto de la DG ENER, sobre la situación actual del ITER.
- Presentación de un estudio sobre "El diseño del mercado europeo de la electricidad".
- Intercambio de puntos de vista con el Sr. Enrico Letta, ex primer ministro italiano, sobre el Informe de alto nivel sobre el futuro del mercado único.
- Cambio de impresiones con D. Josef Aschbacher, director general de la Agencia Espacial Europea (AEE), sobre la aplicación de los programas espaciales de la Unión y los retos futuros.

25/10 **Comisión de Mercado Interior y Protección del Consumidor (IMCO)**

- Ley de Inteligencia Artificial y modificación de determinados actos legislativos de la Unión.
- Responsabilidad civil por productos defectuosos.
- Transparencia y segmentación de la publicidad política.
- Propuesta de Reglamento sobre la recogida y el intercambio de datos relativos a los servicios de alquiler de alojamientos de corta duración.
- Establecimiento de condiciones armonizadas para la comercialización de productos de construcción.
- Normas comunes para los mercados interiores de gases renovables y naturales y de hidrógeno.
- Grupo de Trabajo sobre la aplicación de la Ley de Servicios Digitales * Información a la comisión por parte de Christel Schaldemose (S&D), presidenta del Grupo de Trabajo.
- Diseño adictivo de los servicios en línea y protección del consumidor en el mercado único de la Unión – examen de las enmiendas de transacción.
- Modificación del Reglamento (UE) 2019/1009 en lo que respecta al etiquetado digital de los productos fertilizantes UE – aprobación del proyecto de informe.
- Normas comunes para promover la reparación de bienes – aprobación del proyecto de informe.
- Reconocimiento de las cualificaciones profesionales de los enfermeros responsables de cuidados generales formados en Rumanía – aprobación del proyecto de informe.
- Diseño adictivo de los servicios en línea y protección del consumidor en el mercado único de la Unión – aprobación del proyecto de informe.
- Aplicación del Reglamento sobre el bloqueo geográfico de 2018 en el mercado único digital – aprobación del proyecto de informe.
- Política de competencia: informe anual 2023 – aprobación del proyecto de opinión en forma de carta.
- Patentes esenciales para normas – examen del proyecto de opinión.
- Mundos virtuales: oportunidades, riesgos y repercusiones estratégicas para el mercado único – examen de las enmiendas.
- Homologación y vigilancia del mercado de las máquinas móviles no de carretera que circulan por vías públicas – examen de las enmiendas de transacción.
- Retrasos en los pagos.

25-26/10 **Comisión de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRI)**

- Acuerdo Provisional sobre Comercio entre la Unión Europea y la República de Chile – examen del proyecto de opinión
- Debate sobre la modificación de la Directiva sobre los residuos
- Indicaciones geográficas de vinos, bebidas espirituosas y productos agrícolas y regímenes de calidad de los productos agrícolas de la UE – información sobre las negociaciones
- Audiencia con el Comité de las Regiones sobre la aplicación territorial de la Política Agrícola Común
- Debate con la Comisión Europea sobre el estudio complementario de apoyo a la evaluación del programa de la Unión de distribución de frutas, hortalizas y leche en los centros escolares de 2017 a 2022
- Debate sobre la igualdad de género en las zonas rurales – situación actual y perspectiva dentro y fuera de Europa

- Debate sobre la propuesta relativa a la vigilancia y resiliencia del suelo (Ley de vigilancia del suelo)
- Vegetales obtenidos con determinadas nuevas técnicas genómicas y los alimentos y piensos derivados – examen del proyecto de opinión
- Emisiones industriales (prevención y control integrados de la contaminación) y vertido de residuos – información sobre las negociaciones

25-26/10 **Comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior (LIBE)**

- **Presidencia española del Consejo de la Unión Europea:** Intercambio de puntos de vista con María Pilar Llop Cuenca, ministra de Justicia de España.
- Agencia de Derechos Fundamentales (FRA) – Procedimiento de selección de candidatos para el puesto de director.
- Intercambio de puntos de vista sobre las normas relativas a la representación de intereses y las puertas giratorias para el personal de Europol.
- Transmisión de procedimientos en materia penal. – examen de proyecto de informe.
- Lucha contra la corrupción, que sustituye a la Decisión marco 2003/568/JAI del Consejo y al Convenio relativo a la lucha contra los actos de corrupción en los que estén implicados funcionarios de las Comunidades Europeas o de los Estados miembros de la Unión Europea y por la que se modifica la Directiva. – examen del proyecto de informe.
- Intercambio de puntos de vista sobre las recientes alegaciones que indican conflictos de intereses en relación con la propuesta de Reglamento CSAM.
- Intercambio de puntos de vista sobre las prioridades del Consejo Europeo de Protección de Datos (CEPD).
- por la que se modifica la Decisión 2009/917/JAI del Consejo en lo que respecta a su adaptación a las normas de la Unión sobre protección de datos personales – examen del proyecto de informe.
- Aplicación de las disposiciones del Tratado sobre la ciudadanía de la UE – examen del proyecto de informe.
- Transparencia y rendición de cuentas de las organizaciones no gubernamentales financiadas con cargo al presupuesto de la UE – examen del proyecto de informe.
- Agencia de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea (FRA) – Procedimiento de selección de candidatos al puesto de director.
- Establecer normas para prevenir y combatir los abusos sexuales a menores – adopción del proyecto de informe.
- Resolución del Parlamento Europeo sobre Frontex a partir de la investigación del Grupo de Trabajo LIBE para el control de Frontex – adopción de una propuesta de resolución.
- Informe sobre las negociaciones en curso relativas a un acuerdo sobre el estatuto de las actividades operativas de la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas (Frontex) en Mauritania – adopción del proyecto de informe.
- Celebración de un Acuerdo entre la Unión Europea y Montenegro sobre las actividades operativas de la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas en Montenegro Europea de Fronteras y Costas en Montenegro. – examen del proyecto de opinión.
- Normas armonizadas sobre inteligencia artificial (Artificial Intelligence Act) y por la que se modifican determinados actos legislativos de la Unión.
- Uso de programas espía en algunos Estados miembros.

25-26/10 **Comisión de Transportes y Turismo (TRAN)**

- Establecimiento de medidas destinadas a reforzar la solidaridad y las capacidades en la Unión a fin de detectar amenazas e incidentes de ciberseguridad, prepararse para ellos y responder a ellos – aprobación
- Debate con las partes interesadas sobre los aspectos relacionados con el turismo de la revisión de la Directiva sobre viajes combinados
- Taller sobre transporte combinado
- Audiencia pública sobre el sector de la aviación tras la crisis de la COVID y el aumento de la seguridad de los pasajeros en el transporte aéreo con el fin de respetar sus derechos y tener en cuenta la reducción de los vuelos
- Ejecución de las decisiones de privación del derecho a conducir con efecto a escala de la Unión – examen de enmiendas
- Permiso de conducción – examen de enmiendas
- Debate con la Comisión Europea sobre las mujeres en el transporte
- Presentación de un estudio sobre el tema «Inversiones chinas en infraestructuras de transporte marítimo europeas»

CESE

25-26/10 **Sesión Plenaria del CESE**

